ESF SE PRÉPARE À FÊTER **SES 80 ANS EN 2025**

A L'ORIGINE. LA VOLONTÉ DE L'ETAT A ÉTÉ DE STRUCTURER L'APPRENTISSAGE DU SKI EN TOUTE SÉCURITÉ. LES PROFESSIONNELS SE SONT FÉDÉRÉS AVEC LA CRÉATION EN 1945 DU SYNDICAT NATIONAL DES MONITEURS DU SKI FRANCAIS ET DU LABEL ECOLE DU SKI FRANCAIS.

Présente dans tous les massifs français, esf est depuis devenue une référence internationale, dont le savoir-faire est largement reconnu et plébiscité. Au fil des décennies, les moniteurs esf n'ont cessé de s'adapter pour porter haut et fort leur amour du ski et, plus largement de la montagne. Cette année, retrouvez-tous les symboles qui ont marqué l'histoire de l'école du ski français!

1937: Emile ALLAIS, champion du monde de ski alpin obtient la 1ère médaille de moniteur de ski.

1945 : la première école est créée pour former des moniteurs ayant adopté la technique « à la française ». Passionnés et visionnaires, ils veulent donner une véritable structure à leur profession et la défendre. Le Syndicat National des Moniteurs du Ski Français (SNMSF) nait le 13 novembre. Il va également permettre de regrouper toutes les esf; soit 41 à cette époque.

Années 50 : création des Etoiles, les médailles attestant l'obtention d'un niveau technique lié à la progression esf.

1951: 1er Challenge des Moniteurs, championnat de France des moniteurs esf, à Méribel.

1958: le Pull Rouge devient LA tenue «officielle» des moniteurs esf.

1965: 105 esf et 1750 moniteurs.

1972 : création des journées techniques, plusieurs journées de formation continue pour les moniteurs esf, toujours d'actualité en 2024.

1980: 1ère édition de l'Etoile d'Or à Megève.

Années 80: création du Flocon, sous l'initiative d'Olga CHAPPAZ.

1985: 210 esf et 9 600 moniteurs.

1986: 1ère édition du Ski d'Or à Megève

1994: 1er Skiopen Coq d'Or à l'Alpe d'Huez.

1995: 220 esf et 12 000 moniteurs.

1996: 1ère édition du Dernier Planté de bâton, opération de collecte des déchets sur les pistes

2000 : lancement de la vente en ligne des cours de

2003: 1ère édition du Ski d'Or des parents à Courchevel 1850.

2006: 1ère cérémonie Rouge Légende pour mettre à l'honneur les nouveaux moniteurs diplômés.

2006: 220 esf et 15 600 moniteurs.

2007: création du "Club Piou-Piou".

2020 : lancement du fonds de dotation Enfance et Montagne, au profit des classes de découverte.

2024:210 esf et 16 500 moniteurs.



#ESF

ERIC BRÈCHE

PRÉSIDENT DES ÉCOLES DU SKI **FRANÇAIS**

« Cette saison 2024-2025 sera particulière avec la célébration du 80ème anniversaire des écoles du ski français en novembre 2025 à Paris. 80 ans et autant de symboles devenus des références pour des millions de familles comme les étoiles et le célèbre pull rouge. Durant tout l'hiver, les moniteurs de ski esf continueront à vous faire vivre de merveilleux moments en montagne.

La montagne est plus qu'un simple paysage à nos yeux ; elle est le centre de nos vies, un lieu où se tissent des liens sincères entre tous : moniteurs de ski, acteurs de l'écosystème montagnard et clients - élèves. C'est cet ensemble qui fait vivre nos territoires toute l'année et c'est collectivement qu'il nous permet de faire face chaque jour aux nombreux défis, climatiques comme sociétaux. Si le dérèglement climatique constitue un enjeu avéré, la vie en montagne en est un tout autant. »



